

Editoriales

Transigencia

El Caudillo ha insistido en sus discursos de Asturias en la urgencia de recibir con cariño y sin resquemores a los hombres que han pagado ya con dolor o con trabajo la falta cometida.

La misma observación hacía, días pasados, la Secretaría General del Movimiento.

Y lo confirmaba una nota de nuestro Embajador en París invitando a los españoles allí residentes, a reintegrarse al solar patrio.

Es lo que nuestro Rey Don Carlos indicaba al pedir a sus leales "transigencia con las personas, intransigencia en los principios".

Transigencia con los arrepentidos del error. Al contrario, con los no arrepentidos seguimos la tradición cristiana y española de combatir el error y de desautorizar y no transigir con la personalidad que lo profesa y lo propaga. Que no vamos a participar nosotros del error del Liberalismo de que al combatir los errores se debe prescindir de las personas y aún mimarlas y acariciarlas.

Pero transigencia con todos, transigencia personal en todos los casos y necesidades que no rocen la intransigencia doctrinal. Repetimos la frase de nuestro augusto Monarca: "transigencia con las personas, intransigencia en los principios". Sin embargo, roza la intransigencia doctrinal el mimar y acariciar, con cortesías, enchufes o ditirambos a los hombres malvados y perversos que, así, vestidos con piel de ovejas, se influyen en las masas, apoyados en una falsa caridad o en una cultura criminal.

No es este el caso de esos hombres que señala el Generalísimo, que han pagado ya con dolor o con trabajo la falta cometida. Arrepentidos de una conducta engañada, vienen a nosotros, ganosos de incorporarse, física y moralmente, a nuestra vida española; y en este supuesto, no solo la transigencia, sino el cariño y el afán de ayudarlos, debe ser un deber patriótico de los que ansiamos la tradicional unidad de los buenos españoles.

Transigencia con las personas; intransigencia con los principios y con sus defensores o propagadores.

La Federación Agro-Social Navarra celebra hoy su asamblea anual

Hoy celebró esta importantísima entidad su Asamblea anual reglamentaria. Tuvo carácter especial este año. Mil ciento sesenta y nueve de sus socios han dado la vida por Dios y por España. La entidad, para reanudar sus tareas reglamentarias, asistió a una Misa de Requiem, por sus muertos. La Misa se celebró hoy, a las diez, en la Santa Iglesia Catedral. Después, a las once, comenzó la Asamblea.

En ella, don Daniel Nagore, pronunció un discurso sobre un tema agrícola.

El general Alonso Vega, Consejero Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Burgos.—En el "Boletín Oficial del Estado", en su número de hoy, miércoles, se inserta el siguiente decreto: "Nombre miembro del Consejo Nacional de Falange Española T. a...

Ultima hora internacional

Las Cámaras de los Lores y de los Comunes se reúnen

Chamberlain contestará al discurso del Führer y fijará la posición de Inglaterra ante la situación creada por la entrada de las tropas rojas en Polonia

Hungría desmiente la entrada de tropas soviéticas por su frontera. — Japón no puede mostrarse impasible ante la actitud hostil de Estados Unidos

Nueva York.—En los Astilleros de Brückliger ha sido botado al agua el crucero norteamericano "Helena", que desplaza diez mil toneladas y que ha sido construido conforme a los últimos adelantos modernos.

Posee quince cañones antiaéreos y otros ocho de gran calibre. Las planchas blindadas han sido reforzadas, siendo el mejor buque de su estilo que ha botado hasta ahora Estados Unidos.

El buque será puesto inmediatamente en servicio activo.

Riga.—Comunica la Agencia Oficial Letona que el ministro letón en Polonia ha salido con dirección a Carnovick, para de aquí dirigirse a Bucarest.

Belgrado.—Ha causado buenísima impresión el hecho de que el pró...

ximo día 15 de octubre llegará a Belgrado el equipo nacional alemán que ha de contender en partido contra el equipo nacional de Yugoslavia dicho día.

Dantzig.—El Führer Canciller ha enviado un afectuoso telegrama al Mariscal alemán Mackensen, diciéndole que sobre el mismo campo de batalla eleva su pensamiento en recuerdo y agradecimiento del que fue Comandante Jefe de la guarnición dantziguesa.

Riga.—Comunican que esta mañana han atravesado la frontera soldados de un regimiento polaco en un total de unos novecientos hombres.

El paso se efectuó por la región de Bueneboury.

Fueron internados y desarmados convenientemente.

Riga.—Durante las últimas doce...

Labor de la Inspección de Trabajo

Madrid.—Los inspectores de Trabajo han efectuado durante el pasado mes de agosto 9.263 visitas a otros tantos centros de trabajo, en los que se emplean 119.001 trabajadores. Ha aumentado, pues, la actividad, en relación con la del mes anterior, en el que el número de centros visitados fué de 8.570, con un total de 115.741 trabajadores. Comparando la labor realizada por provincias, en relación con la del mes de julio de este mismo año, se observa que, en Badajoz, se pasó de 288 a 458; en Cáceres, de 198 a 398; en Soria, de 30 a 102 y en Vizcaya, de 301 a 405. También ha desarrollado una notable labor en lo referente a vigilancia e información de todos los seguros sociales y, muy especialmente, en la Ley del Subsidio Familiar.

horas han pasado la frontera unos mil polacos.

No ha atravesado la frontera ningún avión.

Amsterdan.—La Reina Guillermina de Holanda se ha dirigido esta mañana al puerto de Den Helder, visitando las obras y posiciones de defensa efectuadas y pasando revista a las unidades marinas que allí se encontraban.

Londres.—Han sido citadas para esta noche, en sesión extraordinaria, las Cámaras de los Comunes y de los Lores.

Se cree que en ellas el primer ministro mister Chamberlain tomará una posición relativa a la situación creada por la entrada de las tropas soviéticas en territorio polaco y responderá también al discurso pronunciado ayer tarde en la ciudad de Dantzig por el Führer Canciller alemán Adolfo Hitler.

Budapest.—El ministro de Asuntos Exteriores del Gobierno de Hungría ha hecho saber por medio de un comunicado oficioso que es falsa y carece de todo fundamento la noticia aparecida en el diario londinense "Daily Telegraph" referente a "que diversas columnas y divisiones soviéticas motorizadas habían atravesado la frontera húngaro-polaca.

Ministerio de Industria y Comercio

Gremio de la chatarra

Bilbao.—La Comisión ordenadora de la producción y distribución del cobre ha reunido en Madrid a los chatarreros de las diferentes regiones pertenecientes a los antiguos sindicatos de los comerciantes, en estos desperdicios de algodón, trapos y metales a fin de que estudien una organización corporativa del gremio. De acuerdo con las circunstancias se han establecido las obligaciones y responsabilidades para coadyuvar a los fines propuestos por la Comisión, en beneficio del perfecto aprovechamiento de los metales y por consecuencia para el interés del Estado. Para llevar a cabo la clasificación de los chatarreros en mayoristas y minoristas, atendiendo a su capacidad, responsabilidad, etc., todo el que crea tener derecho como tal, se servirá enviar a las oficinas de la Comisión, Serrano, 19, Madrid, antes de transcurridos los 15 días de la publicación de este anuncio, relación que exprese respecto a la chatarra de cobre, latón y bronce, el tonelaje que normalmente mueve, la contribución que satisface, si la envía desde 1935 directamente a las fábricas y a los mayoristas y cuantos datos puedan servir para autorizarle para continuar su actividad y fijar su inclusión en uno y otro grupos.

Dicha falsa noticia ha sido muy mal acogida en todos los medios oficiales de Hungría y se cree tiene un noble torcido fin.

Tokio.—El portavoz del Ministerio de Negocios Extranjeros del Gobierno del Japón ha hecho saber esta mañana que el Gobierno nipón no puede permanecer por más tiempo impasible ante la actitud hostil demostrada por los Estados Unidos para con el Japón en los asuntos de Extremo Oriente, en especial después...

de la denuncia del tratado comercial entre Tokio y Washington.

El Japón tendrá en cuenta esta actitud de los Estados Unidos y no consentirá el que nadie pueda oponerse a la expansión comercial de su imperio.

También dice en la citada nota, que el Gobierno no ve muy claro el hecho de haber reforzado Estados Unidos su flota de guerra en los mares del Extremo Oriente.

Respecto a las naciones beligerantes, Japón mantendrá la más absoluta neutralidad.

El suceso de hoy

Un sargento muerto en el paso a nivel de Arechavaleta

Otra víctima del tristemente célebre "paso de la muerte" o paso a nivel de Arechavaleta.

La de hoy ha sido un joven sargento de Infantería de Burgos que accidentalmente se encontraba en nuestra ciudad.

El accidente ha ocurrido a las cuatro menos cuarto de la tarde, y según parece, el desgraciado militar se encontraba en medio de la caja de la vía del Ferrocarril Vasco-Navarro saludando a unos amigos que viajaban en el tren correo del Norte, sin percatarse de la presencia de un...

tren en marcha de la línea de Málaga, que se le echó encima, arrojándolo.

Inmediatamente paró el convoy, siendo extraído ya cadáver. El sacerdote navarro, don Carlos Lorea, que viajaba en el tren, dió al infortunado militar la absolución "in articulo mortis".

El Juzgado Militar procedió al levantamiento del cadáver y demás diligencias.

El muerto resultó ser Vicente Carrodegas Martínez, perteneciente al Octavo Batallón de Infantería de Burgos, Compañía de Ametralladoras.

Llamamos, una vez más, la atención de nuestras autoridades para que pongan fin y término a estas desgracias, tan frecuentes en este lugar.

Hace ya muchísimo tiempo que el Ayuntamiento tiene aprobados los presupuestos para la construcción de una pasarela que evite estos casos, y el expediente se halla aún en tramitación por parte de los Ingenieros de Ferrocarriles.

Es hora ya de evitar la repetición de estos luctuosos hechos, y para ello, si no puede construirse inmediatamente la pasarela, debe tapiarse y cerrarse este paso.

Combate en el Estrecho

Un submarino alemán escapa a la vigilancia de la flota anglo-francesa

Algeciras.—Se ha sabido en esta ciudad que los buques ingleses que estaban al largo del Cabo de Gibraltarr, a la entrada del estrecho persiguieron a un submarino alemán que se preparaba para torpedear a un buque mercante británico.

Los buques ingleses maniobraron rápidamente para atacar al submarino, el cual desapareció bajo las aguas.

Los numerosos buques franco-ingleses ejercen vigilancia a lo largo del litoral que va desde Gibraltar al litoral portugués.

Río de Janeiro.—El vapor de cabotaje de Brasil "Carl Hoppecke", chocó con un bajo fondo en los alrededores Florianópolis.

El vapor se ha hundido, pero los pasajeros se han salvado.

Planas y su orquesta en el Nuevo Teatro

La simpatía, celebridad y el depurado y exquisito arte del conocido y veterano director de orquesta Jaime Planas, m u y del agrado de todos los públicos, hizo que ayer la sala del Nuevo Teatro se llenara en las dos funciones del espectáculo "Ritmo y Rumbó" que tan acertadamente dirige el maestro Planas.

El éxito alcanzado ayer fué grande y ello ha hecho que este bonito espectáculo de variedades se quede el día de hoy en nuestra ciudad para dar una nueva actuación de su variadísimo repertorio.

En representación creemos que ningún espectáculo de este género puede aventajar al de Jaime Planas. Ha iniciado el maestro y director artístico de que no falte el más mínimo detalle y el gusto exquisito que le caracteriza se ve a cada paso.

Un vestuario variado, rico y elegante en estos espectáculos es el todo, y una orquesta de nueve profesores, de ejecución magnífica, dinámica y graciosa hace de "Ritmo y Rumbó" lo mejor y más selecto en variedades.

Los conjuntos de baile, desde el acrobático al de salón, fantasía y elakret, están representados y son ejecutados de manera impecable.

Alava por sus Iglesias devastadas

Relación de donativos

En nuestro propósito de encauzar el entusiasmo de la provincia por ayudar a los pueblos del que fué frente alavés, a reconstruir sus Iglesias, tenemos abierta en nuestras columnas una relación de donativos con destino a las Iglesias devastadas de Alava, que serán puestos a disposición del Rvdmo. Prelado diocesano.

La Iglesia parroquial es el primer desso de esos desgraciados pueblos que, a tanta costa suya, detuvieron la acometida marxo-separatista.

Nosotros, por gratitud, por alavésimo, por religiosidad, debemos colaborar a esos deseos tan justos, dándoles un donativo que contribuya a restaurar sus templos parroquiales.

Relación de donativos recibidos en PENSAMIENTO ALAVES:

Un victoriano, 500 pesetas.

Una feligresía de San Pedro Apóstol, 100 pesetas.

La guerra en el OCCIDENTE europeo no tiene ya sentido, dice la prensa italiana

Francia e Inglaterra UNIDAS para hacer la guerra a ALEMANIA, dice la prensa francesa

El discurso de HITLER no merece la pena de ser contestado, dice la prensa inglesa

El motivo de la guerra no era DANTZIG, sino la destrucción de POLONIA, dice un comunicado oficial francés

Londres.—La prensa parisina de la mañana de hoy comenta ampliamente el discurso que ha pronunciado el Canciller alemán en Dantzig, llegando a la conclusión de que Francia e Inglaterra están íntimamente unidas más que nunca para una guerra contra la nación alemana. Hacen relación los periódicos al hecho ocurrido ayer en la Cámara francesa. Los diputados comunistas que no quisieron asistir a la sesión del Parlamento invadieron los pasillos, repartiendo entre los restantes diputados, con verdadera profusión, pasquines y octavillas en los que explicaban las razones de la conducta rusa en el actual conflicto europeo. Los diputados franceses protestaron de este hecho que consideraban una agresión por los diputados comunistas y un reclamo de sus doctrinas, llegando las discusiones a una gran violencia, produciéndose algunas agresiones entre diputados de diversas tendencias e ideologías.

de de ayer en Dantzig. Dicen los periódicos que el discurso del Canciller alemán no merece la pena de ser contestado y que es firme el propósito inglés de continuar la guerra hasta acabar con el hitlerismo. Hacen también alusión los periódicos a la amenaza lanzada por el Führer cuando dice en su discurso que el Reich posee un arma secreta para salir victorioso de todos sus enemigos, y añaden los periódicos que si Alemania tiene esa arma secreta, Francia e Inglaterra no tardarán en tener una contra arma que se oponga a aquella.

Dice la prensa que el Führer disculpa su agresión a Polonia, calificando al pueblo polaco de pueblo atrasado y bárbaro y añade de que una guerra en ese caso no necesita de ninguna disculpa.

París.—Se ha publicado un comentario oficial al discurso del Canciller alemán, Adolfo Hitler, pronunciado ayer por la tarde en Dantzig.

Dicho comentario hace resaltar, en primer término, que el discurso del Führer Canciller va dirigido solamente al pueblo alemán. En él Hitler repite, una vez

más, los argumentos que antes propuso contra la garantía dada por Inglaterra a Polonia, cuando él bien sabe que el motivo de la actual guerra no ha sido la ciudad de Dantzig, sino la total destrucción de la nación polaca.

Berlín.—Los periódicos italianos dedican amplios comentarios al discurso pronunciado en la tarde de ayer por el Führer Canciller en la ciudad de Dantzig, haciendo resaltar la idea de que Polonia debió ser la primera nación interesada en evitar el actual estado de cosas y el conflicto europeo, poniéndose de acuerdo con las proposiciones presentadas por el Reich alemán. Añaden los periódicos italianos que después de las rotundas afirmaciones del Canciller Hitler en su discurso de ayer, la guerra en el Occidente de Europa no tiene sentido y que es menester que Francia e Inglaterra lo comprendan de esta forma para que así se eviten nuevos y más grandes derramamientos de sangre y ruinas sobre ciudades y pueblos de Europa.

Belgrado.—Ha sido anunciado oficialmente en esta capital que el gobierno yugoslavo ha decidido reanudar sus relaciones diplomáticas y comerciales con la URSS. A tal efecto para iniciar las negociaciones preliminares, el ex ministro M. Georgiuc, irá a Moscú.

Se precisa que coincidirá en la capital soviética con el Ministro de Relaciones Exteriores turco M. Saragöglu.

Moscú.—Ha sido publicado en esta capital un comunicado oficial, relativo al conflicto económico entre Gran Bretaña y la URSS. Inglaterra como se sabe, se ha negado a cumplir algunos compromisos comerciales de suministro de material industrial y bélico, que tenía contratados con Rusia. Especialmente se pone de relieve en los medios soviéticos que un barco cargado de caucho, que había de llegar a un puerto de la URSS ha sido detenido por las autoridades del Reino Unido. Según este comunicado se retiene probablemente que esta negativa del Gobierno de Londres a cumplir con promisos de suministros ya pagados, pueda conducir a una ruptura definitiva de las relaciones entre los dos países.

Instituto de Crédito para la Reconstrucción Nacional

Prestación Personal (Alava)

Aviso a los patronos

Se recuerda a todos los patronos que en relación con lo que dispone el artículo segundo del Reglamento de la Prestación Personal a favor del Estado, de 4 de julio último, está obligado a retener, a partir del primero de octubre todos, los de todos los pagos de haberes y gratificaciones fijas, la parte correspondiente a los tres días de haber de este trimestre, que integran dicha prestación personal.

Al objeto de facilitar el cálculo del importe de dicha retención, en los casos de jornales pagaderos por días, semanas o quincenas, etc., se hace observar que habida cuenta de los días festivos, dicha retención equivale al 4 por 100 de los pagos por tal concepto.

En los haberes que se satisfacen por mensualidades, habrá de retenerse en cada mes, un día.

Debe entenderse que la retención es obligatoria para todos los casos, ya se trate de personal permanente o eventual.

En los Centros Oficiales y dependencias del Estado, la referida retención vendrá obligados a efectuarla los habilitados.

Vitoria, 20 de septiembre de 1939.—Año de la Victoria.—El Comisario Interyentor.

Cafés tostados LA BRASILEÑA

# Caja Provincial de Ahorros y Préstamos de Alava

## 18.000.000 de pesetas de imposiciones de Ahorro

### ¡23 Sucursales en la Provincia!

INTERESES QUE ABONA ESTA INSTITUCION

|                                    |         |
|------------------------------------|---------|
| En libretas infantiles y escolares | 3 1/2 % |
| EN IMPOSICIONES A PLAZO DE UN AÑO  | 3 %     |
| En libretas ordinarias, a la vista | 2 %     |
| En c/c                             | 1 %     |

OFICINAS: PLAZA ESPAÑA, 12 y 13 (Entrada principal por Postas). TEL. 13-20. VITORIA

### La sesión de la Comisión Permanente del Ayuntamiento

## Se acuerda felicitar al Hijo Adoptivo de Vitoria, general Alonso Vega, por su nombramiento de Consejero Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las Jons

A mediodía de hoy y bajo la presidencia del alcalde en funciones don Luis Saracho y con asistencia de los capitulares señores Sanz, Elizagarate, Zulueta, Verástegui y Martínez de Ezquercocha, se ha reunido en sesión ordinaria la Comisión Permanente de nuestro Municipio.

Es leída y aprobada el acta de la sesión ordinaria celebrada el día 13 del actual.

El estado de Caja arroja un total de 605.523'29 pesetas.

La relación del producto de los arbitrios, recaudados durante la semana última es de 59.302'31 pesetas.

Son aprobados los precios de los artículos de general consumo y la relación de los inutilizados.

Previo un informe de la Comisión de Gobernación se concede a don Jesús Dieguez San Millán, músico de tercera de la Banda Municipal la excedencia que solicita.

En el escrito de don Calixto Ochoa, músico de la Banda Municipal en situación de excedente, solicitando el reintegro en la misma, se acuerda el concedérsela.

Queda sobre la mesa una moción de la Comisión de Beneficencia y Sanidad sobre autorización para sacar a concurso la confección de trajes para los individuos del Instituto Municipal de Higiene.

En los escritos de los señores viuda e hijos de M. Cobo y de don Hipólito Galán, solicitando la reducción del canon anual que satisfacen por kioscos en el Paseo de la Florida por haberlos tenido cerrados, se acuerda no hay razón para acceder a lo solicitado.

Se autoriza el pago de los cupones número 143 y número 51 de la Deuda Municipal, emisión de 1 de enero de 1900 y 1 de enero de 1927, respectivamente.

A los señores doña Emilia Rico, Guillermo Conde, Angel Herminio Echávarri, Valentina Oyarzábal, Zacarías Gómez, Jesús Rodríguez, Justino Velasco, Bienvenido Izquierdo, Dolores Apellániz, Eusebio González, Cesáreo Velasco y Vicenta Barroso se les reconoce el derecho a empadronarse y se acuerda su inclusión.

A los señores José Sciortino, Enrique Azcue y Hermann Schmid se les facilita la baja en el padrón que solicitan.

Se accede al escrito de don Daniel Bagazgotia, alumno becario que fué de este Ayuntamiento suplicando se le otorgue alguna canti-

dad para ayuda de los gastos de traslado a la Capital del Distrito Universitario con motivo del examen de revalidación de sus estudios de Bachillerato.

Se le conceden 200 pesetas.

Se concede la prórroga de incorporación a filas de primera clase a los mozos Pedro Ruiz de Apodaca, del reemplazo de 1937; Félix Martínez de Soria, del reemplazo de 1939; Sebastián López, Domingo Dámaso Sanz y Aurelio Pérez, del reemplazo de 1940; y José González de Zárate, del reemplazo de 1941.

Se deniega la petición de Vidal Fernández de Ocariz y de Rafael Ibáñez, del reemplazo de 1938.

Se aclara la situación en que se halla colocado el interruptor del motor del pozo de las animas, dándose las gracias al propietario señor Hayet por las facilidades dadas al Ayuntamiento.

A don Domingo Echevarría, en representación de doña Laura Martínez, se autoriza para sustituir un pabellón de su industria en la calle de Castilla.

A los señores Armentia y Corres se autoriza para ampliar los talleres de la calle de la Magdalena.

A don Alejandro Guevara se autoriza para construir una casa en terrenos próximos a la estación de Otazu.

Los gastos ocasionados por el Cuerpo de Zapadores Bomberos en su traslado a Miranda de Ebro, ascendiendo a 284 pesetas, que pagará la Corporación de Miranda y otra relación de gastos ocasionados por el Cuerpo de Zapadores Bomberos en su traslado al pueblo de Zalduendo, que asciende a 183'10 pesetas y que abonará el citado Ayuntamiento, quedan sobre la mesa.

La relación formulada por el señor Arquitecto Municipal de los haberes devengados por el personal del Cuerpo de Zapadores Bomberos durante el tercer trimestre del corriente año, es aprobada.

Una moción de la Comisión de Fomento sometiendo a la aprobación de V. E. el pliego de condiciones para la subasta de construcción de un pabellón destinado a almacenes y talleres municipales en la parte posterior de la Plaza del Ganado, es aprobada.

A don José Estavillo se le concede una prórroga para continuar efectuando la corta y extracción de arbolado marcado en Monasterioguren

hasta el 31 de octubre del presente año.

A don Andrés González, vecino de Mendiola se le concede una prórroga en el plazo señalado para la corta y extracción del arbolado marcado en Monasterioguren hasta final de octubre.

En el escrito de don Lucio García Nieva solicitando la devolución de cantidad como condonación de excesos de agua ocurridos en el tercer trimestre del año 1937 en la casa número 14 de la calle de Castilla, se acuerda no acceder a la petición.

A don Teodoro Lajarriaga se autoriza para instalar una Industria destinada a la fabricación de cadenas de malla o eslabones de chapa de latón en la planta baja del pabellón número 59 en la calle de Calvo Sotelo.

Nóminas, Cuentas y Libranzas. Se aprueban.

Se sustituye al capitular señor Fernández de Castillo, nombrado como Vocal de la Junta Local de Primera Enseñanza por el concejal señor Ruiz y Uralde, ya que el primero ha tenido que renunciar por pertenecer a la Junta Provincial de Enseñanza.

### En la Audiencia

Esta mañana, a las once, se ha visto el recurso contencioso-administrativo interpuesto por don Lucio Nalda, contra acuerdo de la Excm. Diputación de Alava, sobre beneficios mercantiles.

Han informado como coadyuvante de la Administración, en nombre de la Diputación, el señor Cobián, y en representación del recurrente, el letrado don Elbert Ortega.

Quedando el juicio pendiente de sentencia.

### Zapatillas paño

Señora, caballero y niño. El mayor surtido. Las de más abrigo

### Hipólito e Hijos

Los que más barato venden. Portal del Rey, 21.—Correra, 21.—Independencia, 18 (Barreras)

tenecer a la Junta Provincial de Enseñanza.

Fuera del Orden del Día se acuerda felicitar al Hijo Adoptivo de Vitoria, el ilustre general Excmo. señor don Camilo Alonso Vega por su nombramiento de Consejero Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Es leído un escrito de la Real Junta Diputación de Pobres del Hospital vitoriano dando las gracias al Ayuntamiento por las obras de alquitrinado que ha llevado a cabo en uno de los patios de esta benéfica Casa.

Por último se leen dos oficios laudatorios, uno de la Dirección del Hospital Militar de la Plaza y otro de la Jefatura de la Guardia Municipal por el servicio extraordinario prestado por el Guardia Municipal Miguel Quilchano Urcelay.

La Corporación acuerda el felicitar a dicho empleado, gratificándole con cincuenta pesetas y haciendo que conste en su hoja de servicios tan importante servicio prestado.

### Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

#### ORGANIZACIONES JUVENILES

La Organización Juvenil mostrará el 29 de octubre su preparación total, su estilo y su disciplina.

La capacidad de organización de las Juventudes que incorporaron rápidamente a los muchachos de toda España a una misma empuje tendrá un exponente claro y preciso en la Segunda Demostración Nacional.

La vida de los Campamentos de Organización Juvenil y la preparación sólida que se da en ellos estarán reflejados en la Segunda Demostración Nacional del 29 de octubre.

Alava se verá representada en esta Demostración Nacional de Organizaciones Juveniles por su grupo femenino en el equipo deportivo de baloncesto.

La Delegación Nacional tiene previstos todos sus servicios con las mayores garantías de alojamiento.

## LOS DEPORTES

# El Deportivo Alavés y el Aurrerá se fusionan en un sólo Club

Llevará el nombre del primero. — Se formarán dos equipos. — Todos los jugadores serán amateurs. — Baltasar Albéniz, entrenador oficial

## Ante las carreras ciclistas del domingo

Ante el solo anuncio oficial de la celebración del Campeonato ciclista de Alava, se ha armado un enorme revuelo entre los aficionados deportistas.

Y entre la gente menuda el "cisco" está en brasas.

El Deportivo Alavés confeccionó ayer mismo la lista de premios que a continuación publicamos y que se cente en los destinados a los corredores del Campeonato de Alava.

Primero, 100 pesetas.  
Segundo, 75.  
Tercero, 50.  
Cuarto, 25.  
Quinto, 15.  
Sexto, 10.  
Séptimo, 10.  
Octavo, 5.  
Noveno, 5.  
Décimo, 5.

El industrial Felipe Fernández (ganaje de bicicletas, Portal del Rey) ha contribuido con cincuenta pesetas a nutrir la lista de premios.

Existen también algunos otros efímeros de los que en días sucesivos iremos dando cuenta a nuestros lectores.

Y los "Kostkas" han hecho las cosas con una seriedad y un estudiado detalle que merece nuestra felicitación y nuestro decidido apoyo.

Han visitado a las autoridades de las que han recabado su contribución para el éxito de su carrera. En todas partes se les ha recibido con simpatía.

Y la Comisión Ciclista del Deportivo Alavés se ha puesto de acuerdo con ellos de manera que ambas carreras se celebren conjuntamente y de la manera que detallamos a continuación:

A las 9,30 de la mañana los corredores saldrán en marcha neutralizada hasta el Cruce de Betoño.

El grupo de los "Kostkas" en el que ya figuran veinte inscritos saldrá de la Residencia de PP. Jesuitas. Y el grupo de los aspirantes al Campeonato de Alava partirá de los locales del Deportivo Alavés exactamente a la misma hora, uniéndose a los primeros en el citado cruce. Aquí se dará la salida oficial a los dos "contingentes".

Los primeros seguirán el itinerario del Circuito de Gamarra al que darán tres vueltas.

Los segundos seguirán por Gamarra, Villarreal, Ochandiano, Zubizábal, Ubidea, Ollerías, Villarreal, Gamarra, Cruce de Betoño y finalmente de vuelta a Betoño.

La salida oficial se dará a las 10,15 de la mañana en la Notaría del Sr. Altube, Postas, 19, principal.

Vitoria, 18 Septiembre 1939.

mente recorrerán por dos veces el mismo Circuito.

Hemos de hacer unas importantes advertencias:

Para la carrera de los "peques" las inscripciones, que se limitan únicamente a los asociados a la Congregación de los "Kostkas", se efectuarán ante los organizadores de la carrera.

Para el Campeonato de Alava las inscripciones se admiten en Florida, 28, Comercio del señor Arbullo, siendo condición precisa para los participantes el ser alaveses o llevar más de dos años de residencia en la capital o provincia. Además han de ser mayores de 18 años, advirtiéndoseles que serán privados de la participación en la carrera todos aquellos que no reúnan las condiciones antedichas.

Los derechos de inscripción para el Campeonato de Alava son de dos pesetas reintegrables a la devolución del dorsal.

La inscripción se cerrará el sábado a las 7 de la tarde, debiendo efectuarse ésta antes de dicha fecha de 9 a 1 de la mañana y de 4 a 7 de la tarde.

Mañana daremos a conocer la lista de inscritos para ambas pruebas.

Como habrán podido apreciar nuestros lectores, por lo que hemos reproducido, la jornada ciclista del domingo promete ser de veras interesante.

Toda la mañana podrán presenciar un espectáculo ciclista a las puertas de casa.

Ayer se celebró una importantísima reunión de las Directivas de los clubes vitorianos. Deportivo Alavés y Aurrerá para tratar, entre otras cosas de gran interés para la vida futbolística alavesa, de la fusión de ambos Clubs y de ambos equipos.

La reunión, celebrada en los locales del Club Deportivo Alavés, fué bastante extensa, desahogándose ésta en medio de un ambiente de franca cordialidad y con miras al mejoramiento de la vida deportiva balompédica vitoriana.

En primer término, se acordó la

fusión de ambos equipos y de ambos clubs, poniéndose de acuerdo para que el nombre que haya de llevar la entidad deportiva vitoriana sea el de Club Deportivo Alavés.

Se formarán dos onces o equipos completos ambos por jugadores completamente amateurs.

El equipo A, contendrá con los equipos de primera categoría de la Federación Guipuzcoana de Fútbol a la cual pertenecen el Deportivo Alavés, y el B, con los equipos de esta serie de la citada Federación, tomando parte en las competiciones oficiales que se hagan.

Los partidos de la competición B, no serán puntuados a favor del Deportivo, para que de esta forma sus jugadores puedan en cualquier caso y en todo momento reforzar las líneas del primer equipo del Deportivo.

Se acuerda nombrar entrenador único al antiguo jugador del Deportivo Baltasar Albéniz, a cuyas órdenes serán sometidos todos los jugadores como entrenador oficial del club.

Esta tarde, volverán los directivos del Deportivo Alavés y del Aurrerá a reunirse para proseguir ultimando detalles relacionados con la nueva época del deporte balompédico vitoriano.

### Venta de una finca en Vitoria

Esta entre la calle del Nuevo Mataoero y la carretera de Betoño. Informes en Dato, 10, segundo, derecha, señor González Peña.

### SE VENDEN

dos magníficos gallineros completos propios para jardín, y cristalera para mirador o pórtico de hotel. Razón: Alava, 16, Ciudad Jardín.

SE NECESITA mujer con conocimiento de gobierno de casa; útil presentarse sin buenas referencias. Informes en esta Administración y en la Oficina de Colocación.

### A ZPIAZU HNOS.

MUEBLES VITORIA.

Casa especializada en toda clase de trabajos de tapicería SAN PRUDENCIO, 23 y 25.

### GRAN FRONTON HOTEL

Restaurant. — VITORIA

Teléfonos: Central, 1400; Anexo, 1426

## MADERAS Rafael Retana

VITORIA

Teléfono 1934

## Academia VADILLO

CONTABILIDAD COMERCIAL  
CONTABILIDAD DE EMPRESAS  
CONTABILIDAD BANCARIA  
CARRERA OFICIAL DE COMERCIO  
CULTURA GENERAL  
PREPARACION RAPIDA PARA OPOSICIONES BANCARIAS Y TODA CLASE DE OFICINAS  
NUEVO CURSO: 1.º de Octubre.—Olaguibel, 2 y 4. Tf. 2158  
VITORIA

## Librería Cervantes

recomienda a Vd. como la revista por excelencia de la familia, lo mejor visto hasta el día:

### "MISION"

Suscripción y venta:  
Dato, 30. — VITORIA. — Teléfono 1372

# Se declara libre el comercio y circulación de productos hortícolas, anulándose las TASAS sin intervención de ninguna clase

## A cuatrocientas cincuenta mil toneladas asciende la actual cosecha de ARROZ

### Se promulga el reglamento del Instituto FORESTAL

Madrid.—El "Boletín Oficial del Estado" de hoy, miércoles publica entre otras, las siguientes disposiciones:

Agricultura.—Declarando libre el comercio y circulación de productos hortícolas. A partir de la publicación de este decreto se declara libre el comercio del tomate, pimiento, acelgas, borrajas, coles, coliflores,

lechugas, judías, habas y guisantes de verdeo, melón, sandía, cebollas, batata, moniato, ajos, alcachofas, etcétera, y en general toda clase de plantas propias del cultivo hortícola dedicadas al consumo interior.

En su consecuencia quedan anuladas las tasas vigentes y no queda sujeta a intervención de ninguna clase ni precisa guías, permisos de cir-

culación, etc. Los Municipios podrán monopolizar la distribución de los mercados actuales.

Otro ordenando el mercado del centeno con características similares a las del trigo.

Otro facultando al ministro de Agricultura para promulgar el reglamento del Instituto forestal,

Valencia.—La Comisión de la Federación Sindical de Agricultores del Arroz, que marchó a visitar al ministro de Agricultura, ha regresado a esta capital. Estaba formada por representantes de las riberas productoras alta, baja y de la Albufera. Viene gratamente impresionada de la acogida que les dispuso el ministro, y han manifestado que la ac-

tual cosecha del arroz se eleva a 540.000 toneladas, lo que supone una producción media suficiente para el consumo normal anual de España. También han hecho ver los esfuerzos realizados por los agricultores valencianos para llegar a tener esta producción, dada las circunstancias en que se encontraban las tierras después del dominio rojo.

# El Führer habló ayer en la ciudad de Dantzic

Dantzic.— Ante una multitud congregada en la gran plaza del Mercado el Führer pronunció a las cinco de ayer tarde su anunciado discurso.

A su llegada, Hitler fue aclamado entusiásticamente por esa muchedumbre que gritaba: ¡Viva nuestro Führer!

Después de unas breves palabras del Gauleiter Forster, el Führer dijo:

La tierra en que hablo hoy por primera vez, fue ocupada por los colonizadores alemanes medio siglo antes de que los primeros blancos se establecieran en el territorio que hoy forma el Estado de Nueva York. Medio siglo después esta tierra seguía siendo alemana. Lo sigue siendo, y todos podemos estar convencidos de que lo será ya por siempre. La suerte de esta ciudad ha sido la suerte de toda Alemania. La guerra mundial tiene entre sus víctimas a Dantzic. La guerra mundial ha conocido vencidos, pero no vencedores, y todo el mundo tenía la convicción, cuando terminó, de que esto no podría suceder otra vez.

## Versalles

La paz de Versalles fue impuesta a Alemania y sus autores creyeron en el fin del pueblo alemán. Aquella paz no resolvió ningún problema, y era cuestión de tiempo que una representación de la nación alemana tomara la iniciativa para solucionarlo.

## Pylsulsky

A continuación dedica el Führer un sentido recuerdo al Mariscal Pylsulsky, con quien dice logró ponerse de acuerdo para llegar a una solución satisfactoria en la inteligencia entre Alemania y Polonia. Al morir Pylsulsky, continúa diciendo el Führer, comenzó en Polonia la lucha contra Alemania matando a los alemanes residentes en su territorio. Alemania que es una gran potencia, tenía que contemplar cómo un pueblo menos cultivado y de una civilización más baja maltrataba a estos alemanes. Nuestra situación era, sobre todo, intolerable. Primero, por existir una ciudad cuyo carácter alemán no era negado por nadie y que no sólo no podía reintegrarse al Reich sino que se intentaba colonizarla, poco a poco, por todos los medios. Segundo, por existir una provincia separada del Reich sin comunicación directa y con comunicación...

## LUIS PANGUA

Especialidad en toda clase de negocios

Florida, esquina Arca

## Joaquín Barajuén

GESTOR ADMINISTRATIVO Cuchillería, 24, bajo, Vitoria. Gestión de compra y venta de fincas. Préstamos hipotecarios. Certificación de Actos de Última Voluntad y de Penales. Despacho de testamentos.—Teléfono 2071

## BAR ALCAZAR

Diariamente

mariscos

DATO, 4 VITORIA

## Policarpo Palacios

Ultramarinos por mayor

y menor

Independencia, 30. Teléfono 1421

## URQUIOLA

OCULISTA

Dato, 8, 1.ª derecha

nes a capricho o conveniencia del Estado polaco.

A continuación el Führer afirma que ninguna potencia del mundo hubiera podido aceptar este estado de cosas como lo ha hecho Alemania.

## Polonia

Explicó después sus proposiciones a los dirigentes polacos para una solución viable de estos problemas, y cómo la respuesta polaca, influenciada por la actitud británica, condujo a la guerra. Se decretó la movilización general en Polonia; se registraron varios actos de terrorismo y un ataque contra el territorio del Reich. Incluso en el aspecto internacional no debe confundirse la paciencia con la debilidad. Una a una he asistido con una paciencia ilimitada a continuas provocaciones. Durante todo este tiempo yo me daba cuenta, igualmente, de que un día esto tendría que acabar.

De la Italia amiga el Duce hizo propuestas de intervención. Francia se declaró conforme y yo también di mi conformidad. Entonces Inglaterra rechazó también esta propuesta y en su lugar creyó poder enviar al pueblo alemán un ultimatum de dos horas con exigencias imposibles. Y los ingleses se confundieron en esto. Confundieron el régimen alemán de hoy con el régimen alemán de 1918.

Si Polonia ha elegido la guerra lo ha hecho porque le han excitado otros y ha sido forzada a ello. Estos otros pensaban hacer un gran negocio financiero y político, pero la guerra no será para ellos su mayor negocio, sino su mayor decepción. Se ha hecho creer a los polacos que sería cosa fácil rechazar a nuestro ejército. Desde que comenzó la guerra han pasado 18 días y nunca ha sido más verdadera la frase que dice: "Dios les ha derrotado desde el principio al fin".

## La guerra

Lo que queda del ejército polaco tendrá que capitular en el plazo de algunos días. Los que querían aplastar a Alemania y convertir en ruinas las ciudades alemanas, no son ya capaces de decir una palabra, porque saben que el Reich contesta con cinco o diez bombas a cada bomba que caiga sobre una ciudad alemana.

Hasta el momento han sido hechos prisioneros 300.000 soldados polacos, alrededor de dos mil oficiales y muchos generales. El Gobierno polaco admitió abiertamente que habían sido asesinados unas cuantas veces más que los alemanes. Yo he ordenado a la armada aérea alemana no hacer la guerra contra las tropas combatientes. El Gobierno polaco y el alto mando de su ejército ordenaron a los civiles que hicieran la guerra como franco tiradores.

Explica Hitler cómo los alemanes buscan en Polonia una situación que permita la tranquilidad de este pueblo.

## Rusia

Se refiere a la intervención rusa y dice que Francia e Inglaterra quieren ver en el acuerdo germano-ruso una cosa espantosa. Un inglés ha declarado que constituye una perfidia. Yo creo que Inglaterra ve una perfidia en el hecho de que el acuerdo entre la Inglaterra democrática y la Rusia soviética ha sido imposible, mientras que el acuerdo con la Alemania nacional-socialista y la Rusia bolchevique ha tenido éxito. Rusia permanece siendo lo que es y Alemania continúa en su ser igualmente, pero los Gobiernos alemán y ruso saben una cosa: que ni el Reich ni la U. R. S. S. están dispuestos a sacrificar un solo hombre en provecho de las democracias occidentales. Dice que la URSS y el Reich tienen la intención de afrontar, por sus propios medios, la solución de sus problemas y han visto que por el acuer...

## Dr. Lorente

OCULISTA de Sanidad Provincial por oposición POSTAS, 25

## Academia Vadillo

Fundada en 1918.—Olagaibel, 2.—Teléfono, 2158. Cursos prácticos de Contabilidad, particular y de Empresas.—Preparación para oposiciones Bancarias.—Enseñanza individual GARANTIZADA. CALCULO MERCANTIL. MECANOGRAFIA. TAQUIGRAFIA. IDIOMAS CULTURA GENERAL.

do de las dos grandes naciones esto puede conseguirse.

Afirma después que Alemania no quiere conquistar Ucrania. Tiene intereses muy limitados, pero está decidida a defender estos intereses contra todo peligro, venga de donde viniere.

Se refiere después a que Inglaterra dice que está dispuesta a oponerse a ello con una guerra de tres, cinco y hasta ocho años. Yo, dice, doy mi respuesta: Alemania ha aceptado al oeste y al sur de su imperio, haciendo verdadera renuncia, líneas de fronteras definitivas.

## La paz

Alemania ha querido establecer una paz definitiva con estas renuncias. No tengo ninguna finalidad hostil contra Inglaterra ni contra Francia, Inglaterra ha rechazado mi propuesta de amistad sincera y se ha lanzado a la guerra contra el Reich. Yo tengo que decir que Polonia no rescuotará ya nunca bajo la forma de Versalles. Si Inglaterra persiste en sus propósitos, el Reich nacional-socialista acepta la batalla. El pueblo alemán no quiere la guerra, lucha por su derecho y ha sido objeto de un ataque. Se afirma que esta guerra durará tres años. Si es así he de expresar mi piedad hacia el "poilu" francés que no sabe siquiera por qué se bate. Dure lo que dure la guerra, la palabra capitulación no saldrá de nuestros labios ni el tercero ni el cuarto, ni el séptimo año, ni nunca. Una sola cosa es cierta. Si nos vemos obligados a responder al desafío aplicaremos los mismos medios que el adversario.

Seguidamente dice que a los ingleses corresponde decir si ha de proseguir la lucha en forma que no esté en absoluto acuerdo con el derecho de gentes. Nuestros métodos dependerán de lo que ellos hagan.

Dice después que conoce los horrores de la guerra, pero sabrá llevarla a buen término pase lo que pase. Su deseo es que Dios ilumine a los demás pueblos y les haga reflexionar acerca de las bendiciones que supone una paz que ellos han abandonado.

## Dantzic

Terminó diciendo: Sean cualesquiera las dificultades que todos y cada uno de los alemanes tengan que vencer en el curso de los meses o años venideros, las soporaremos con facilidad, convencidos de la indisoluble comunidad de nuestro pueblo. Dantzic fue alemana, ha seguido siendo alemana y seguirá siéndolo mientras existe un pueblo alemán y un Reich alemán por el cual estamos dispuestos a combatir hasta la muerte.

El Führer finalizó su discurso con vivas al pueblo alemán, a la comunidad alemana y al gran Reich alemán.

## De Enseñanza Adaptación de los estudios de Filosofía y Letras

### Cuatrocientas plazas de pilotos de complemento del Arma aérea

#### CONVOCATORIA DE EXAMENES DE ESTADO

Todos los alumnos aspirantes a dicho examen no exceptuados del mismo, como comprendidos en el número 1 de la Orden de 20 de agosto último, concurrirán el jueves próximo, día 21 del actual, a las ocho horas, al Instituto de Enseñanza Media de esta capital, con el fin de practicar el ejercicio escrito.

Deberán ir provistos de lápiz-tinta o pluma estilográfica y de diccionario latino.

Lo que de orden del excelentísimo señor rector se anuncia para general conocimiento.

Valladolid, 18 de septiembre de 1939. Año de la Victoria.—El secretario general, F. Martín Sanz.

#### INSPECCION DE PRIMERA ENSEÑANZA DE ALAVA

El Ilmo. señor Director General de Primera Enseñanza ha tenido a bien dirigir a esta Inspección, una circular que copiada literalmente dice así:

"Con la terminación de los cursos de Orientación Profesional del Magisterio, organizados en las diferentes provincias ha tenido lugar después de la celebración del "Día de la Escuela Católica", la inauguración y normalización de la vida escolar en la mayoría de las Escuelas primarias.

Las vicisitudes de la guerra exigieron que por parte del Ministerio y a través de la Dirección General de Primera Enseñanza, se diesen las mayores facilidades para que todas las Escuelas tuvieran su titular, habida cuenta de la necesaria depuración del personal docente. Esto exigía una escasa movilidad de maestros, que, para bien de la enseñanza, ha de terminar con la iniciación de las tareas escolares. Las facultades otorgadas al Ministro para disponer el traslado del personal docente, por lo que a la Primera Enseñanza se refiere, han de ser utilizadas, de ahora en adelante, terminada la guerra, y normalizada en su mayor parte la vida escolar, con la mayor parsimonia. Es preciso dar continuidad a la obra de la Escuela y la Dirección General de Primera Enseñanza se ocupa actualmente de estudiar las bases de un concurso de Traslado que concluya, una vez hecha la depuración en la era de la paz, con la provisionalidad de los destinos que tanto perjudica a la obra escolar. De ahora en adelante no se atenderán peticiones de traslado que no vengan por conducto reglamentario, y espera este Ministerio que los Maestros de España poliarán todos sus esfuerzos en la úni-

ca función que les está encomendada: la educación religiosa y patriótica de la niñez española.

Madrid, 16 de septiembre de 1939. Año de la Victoria.—El Director General de Primera Enseñanza, firmado, ROMUALDO DE TOLEDO".

Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento.

Vitoria, 20 de septiembre de 1939. Año de la Victoria.— LA INSPECCION.

#### FACULTAD DE FILOSOFIA Y LETRAS

Adaptación de los estudios realizados en la Facultad de Filosofía y Letras a las disposiciones actuales sobre reforma de los estudios comunes

A) Alumnos que tienen aprobado el primer examen, pero no el intermedio.—Podrán optar entre hacer éste en la forma en que venía realizándose o efectuar la prueba conjunta regulada por la reforma que acaba de establecerse ("B. O." núm. 256).

B) Alumnos matriculados en cursos anteriores que no hayan aprobado el preparatorio.—Se les computará un año de escolaridad y se incorporarán al primer curso intensivo de "Estudios comunes", tras el cual se someterán a la prueba de conjunto de dichos estudios.

C) Alumnos matriculados en la presente convocatoria que hayan aprobado el primer examen de la Facultad.—Se incorporarán a la matrícula oficial.

#### Delegación de Hacienda de la Provincia de Alava

##### ANUNCIO

Según comunica la Administración de Loterías núm. 4 de esta capital se le han extraviado al vendedor don Mateo Berganzo nueve décimos correspondientes al número diez y siete mil cuatrocientos y dos, primera serie, fracciones de la primera a la cuarta, y de la sexta a la décima, del sorteo que se celebrará el día 21 del actual, rogándose por lo tanto a la persona que los haya en contrario se sirva entregarlos a la mayor brevedad en esta Delegación de Hacienda.

Vitoria, 20 de septiembre 1939. Año de la Victoria.—El Delegado de Hacienda, José Ordoño.

## SECCION RELIGIOSA

### SANTORAL DE MAÑANA

Jueves, 21. — Santos Mateo, apóstol y evangelista, Jonás, profeta; Melecio, obispo; Isacio, Alejandro, obispos, Pánfilo, Eusebio, Ifigenia, virgen, mártires; Beato Francisco Jaccard, M. E., mártir.

### LITURGIA

Jueves, San Mateo, apóstol y evangelista. Rito doble segunda clase; color de los ornamentos, rojo. Misa propia. (o. c.) Credo, Prefacio de Apóstoles.

### IGLESIA DEL CARMEN

Se celebra en el día de hoy la solemne función eucarística de Hora Santa, acto que comenzará a las siete y media de la tarde, con Exposición de S. D. M., Estación, Santo Rosario, Meditación y bendición con el Santísimo Sacramento.

### PARROQUIA DE S. MIGUEL

Mañana, 21, día principio la Novena al Santo Arcángel titular de la Parroquia, rezándose por la mañana durante la Misa de siete, y por la tarde a las siete y media.

### ADORACION NOCTURNA

En la noche de mañana jueves, día 21, tendrá su Vigilia reglamentaria en la Iglesia parroquial de San Vicente Mártir, el turno octavo "Nativitas Domini". El acto comenzará a las diez.

El turno primero de San Tarasio celebrará en el día de mañana, en la Capilla de la Casa de Piedad, su mensual función eucarística.

### CAPILLA DEL SAGRADO CAUSAZON (PP. JESUITAS)

La Asociación de la Buena Muerte celebrará el domingo, 24 función para mujeres.

A las seis y media y ocho, Comuniones generales. El ejercicio vespertino a las siete y media.

### SANTOS EJERCICIOS

en la Casa de Cristo Rey. Tudela (Navarra).

Del 15 al 21 de octubre, para señoras y señoritas.

Director: R. P. Bolnaga, S. J.

Del 21 al 27 de octubre, para obreras, sirvientes, etc.

Director: R. P. M. Bolnaga, de la Compañía de Jesús.

Advertencias.—Las tandas empiezan a las siete de la tarde.

Nadie irá a los Santos Ejercicios sin haber recibido tarjeta de que está admitido.

La correspondencia a la Superiora de la Casa de Santos Ejercicios, Tudela. Teléfono, 132.

## Anuncios telegráficos

**PAGO AL CONTADO** En metálico, sellos de Correos o giro postal.

**CEDO** camas para dormir. Informes, esta Administración.

**VENDESE** trilladora Ruston Iruña 1, con motor Bernard 17 HP. en marcha. Informará, Millán Larreina, Miranda de Ebro.

**TRACTOR AGRICOLA** Fordson, comprarse en buen uso. Informes: Fray Francisco de Vitoria, 2, entresuelo, derecha.

**PERDIDA** pulsera - cadena con moneda el domingo; entregándola en Gran Café Moderno gratificarán bien.

**CEDESE** habitación con dos camas, con pensión o solo dormir. Informes, Fueros, 20, cuarto.

**PERDIDA** cartera de señora de Fueros a Herreria. Entregando en Herreria, 49, tercero, gratificarán.

curso para cubrir cuatrocientas plazas de pilotos de complemento del Arma Aérea.

El curso dará comienzo el primero de enero de 1940.

Serán requisitos indispensables para su ingreso el haber cumplido los 18 años y no exceder de los 24; consentimiento paterno o de los tutores en el caso de que el aspirante tenga menos de 21 años; adhesión absoluta a la causa nacional; poseer el título de Bachiller completo,

**Bibliotecas circulantes**

Secciones:

- Niños.
- Maestros
- Clero rural
- Agricultura.
- Ganadería.
- Hogar rural.

Obra cultural de la Caja de Ahorros Municipal de Vitoria

Burgos.—El "Boletín Oficial del Estado" de ayer, publicada, entre otras, las disposiciones siguientes:

Decreto del Aire nombrando Director General de personal de la Subsecretaría al comandante de Aviación don Manuel Martínez Merino y de Material al comandante de Aviación habilitado para teniente coronel don Francisco Aranz Moñasterio.

Idem idem de antiaeronáutica al comandante de Aviación don José Sierra Sierra.

Orden del Ejército concediendo dos medallas de Sufrimientos por la Patria a doña Trinidad Martínez Collo.

Orden del Aire convocando un

# Los embajadores de París y Londres en Moscú han recibido orden de protestar ante el Gobierno de la URSS por su acción en Polonia

Esta tarde se ha reunido la Comisión Parlamentaria francesa. - Ante ella, Daladier expone la situación Internacional. - Los comunistas, no acuden

Disturbios en la Cámara francesa. - Reunión del Gabinete francés

Budapest. — Gran número de refugiados polacos cruzan continuamente la frontera húngara de los Cárpatos.

París.— Esta tarde se reunirá la Comisión Parlamentaria para escuchar el informe detallado que haga en la misma el presidente del Consejo de ministros Daladier. En esta reunión se expondrá la actual situación internacional y a ella no acudirán los miembros de la minoría comunista.

Tokio.— Cuatro divisiones del Ejército chino que defendían posiciones en las regiones de la China Central, han sido destruidas y aniquiladas en el último ataque llevado a cabo por las tropas japonesas.

Lisboa.— Se ha publicado un importantísimo decreto reorganizando las reservas marítimas de la nación. El decreto abarca no solamente al material marítimo sino también al personal y tiene por fin y objeto principal el que el Estado pueda usar de toda la Marina nacional siempre que lo necesite, resarciendo los daños que se pudieran causar a entidades privadas y a los mismos particulares.

Ginebra.— Noticias recibidas en esta capital y procedentes de París y de Londres aseguran que el Gobierno de Polonia se instalará en Francia y que para ello cuenta con el consentimiento y el apoyo del Gobierno francés, sin que por el momento se haya precisado todavía en qué punto de la nación francesa han de fijar los ministros polacos su residencia.

Amsterdám.—Noticias de Londres aseguran que los embajadores de Francia e Inglaterra en Moscú han recibido órdenes de presentarse ante el Gobierno de la URSS para protestar de su acción contra Polonia.

París.—El presidente del Consejo de ministros, M. Daladier, dijo que en el Consejo de ministros, será

estudiada la situación internacional. Se cree en los medios generalmente bien informados que, después de esta reunión, el Gobierno hará una declaración haciendo presente que Francia tiene intención de continuar la guerra hasta la victoria final.

París.—El Consejo de ministros, convocado para hoy por la mañana en el Eliseo, será consagrado, espe-

cialmente, a exponer el señor Daladier su política de guerra que, según informaciones oficiales, sigue sin haber sufrido ningún cambio, a pesar de la intervención rusa en Polonia.

París.—El presidente del Consejo, señor Daladier, conferenció ayer tarde con el general Gamelin y con el almirante Darlan.

## Información nacional

### Buena acogida de la nueva emisión de la Deuda del Tesoro

#### Juicios de la Prensa de Madrid sobre el momento actual y la neutralidad española

Madrid.—La nueva emisión de la Deuda del Tesoro ha sido acogida con el máximo interés y se le augura un gran éxito, dadas las condiciones de estas Deudas a corto plazo que permiten dar al dinero una flexibilidad necesaria en estos momentos para la reactividad de los negocios.

De los efectos que puedan alcanzarse con este nuevo papel, el más importante ha de ser la influencia que ha de ejercer en la cotización de las deudas amortizables que se cotizan por bajo de la par y que naturalmente han de reaccionar.

También es objeto de elogios comentarios el propósito que se atribuye al Ministro de Hacienda de proceder, dentro del mes de octubre,

a una regulación de los tesoros antiguos. Sobre la emisión de la Deuda, "Informaciones" dice que nuestra Hacienda ha iniciado con fortuna el proceso de su normalización. Ello ha sido posible y lo será cada vez mejor, merced a la política rígida y de sobriedad que lleva a cabo el Gobierno Nacional.

Madrid.—La Prensa de la noche hablaba de la posición de neutralidad de España. El periódico "Alcazar" dice que los tiempos y las circunstancias son distintos a 1914 y ahora no caben ni sería tolerables banderías que entonces eran compatibles con la neutralidad del Estado.

Si nuestro régimen es unitario y autoritario, si tiene por normas esenciales la obediencia y la disciplina, nada más lógico que estos postulados sean aplicados con el mayor rigor en cuestiones de tanta monta como las que afectan a nuestra política exterior y a nuestra actitud internacional frente a las graves circunstancias de Europa.

Lo que ahora tardásemos en apuntar filias y fobias de guerra eso tardarían en ser yuguladas con la energía propia de nuestro sistema. "Madrid", afirma que a España, como a los enfermos graves, es el silencio lo que más le conviene, y para lo que no sean palabras, para la acción, es decir, para hacer o dejar de hacer, no necesita orientaciones ni consejos quien en posesión de todos los elementos de información y de juicio guardador de los intereses y del honor de la Patria, tiene ganada la confianza de todos los españoles verdaderos.

Tetuán.—En el palacio de Mezuan y en presencia del Jefe de la administración de la justicia coránica, se celebró una reunión de musulmanes para informarles oficialmente de la reciente medida adoptada por la España nacional de independizar la administración de la justicia coránica.

La medida ha causado una profunda emoción entre los musulmanes. El Alto Comisario de España, General Asensio, asistió a esta ceremonia en la que fue leído el discurso en árabe del referido General en el cual manifiesta la satisfacción de España y del Caudillo al conceder la libertad de administrar la justicia coránica que se concede ahora al noble pueblo musulmán.

Hicieron uso de la palabra el Gran Visir y el Ministro de Justicia del pueblo jilifiano. El príncipe Muley Hasem pronunció también breves palabras de agradecimiento por la medida que ha concedido al pueblo musulmán el Caudillo de España.

## Alava mariana

# La peregrinación de Alava al Pilar

### El Arciprestazgo de Salvatierra en Estibaliz

Es extraordinario el entusiasmo que reina para inscribirse en la peregrinación alava al Pilar.

Son muchas ya las inscripciones hechas en Vitoria, y es de augurar un éxito sin precedentes en esta peregrinación alava a la Santísima Virgen del Pilar.

Recordaremos hoy las advertencias más interesantes de estas inscripciones.

Precios.—Primera clase: distinguida, 110 pesetas; corriente, 85; segunda clase: distinguida, 70 pesetas;

corriente, 60; tercera clase: distinguida, 55 pesetas; corriente, 50.

La estancia en dicha ciudad será de dos días completos, desde la tarde del 23 hasta la del 26.

Las inscripciones se reciben de ONCE de la mañana a UNA de la tarde; los jueves en la oficina especial montada en la Casa Ayuntamiento de la Ciudad de Vitoria, y los domingos y días festivos en la Sacristía de la Parroquia de San Pedro.

El plazo de la inscripción se ce-

rrará improrrogablemente el día 12 de octubre, festividad de la Santísima Virgen del Pilar.

El domingo llegará a nuestra ciudad una grandiosa peregrinación de los pueblos alaveses del arciprestazgo de Salvatierra a Estibaliz.

Vienen en trenes especiales de la Compañía del Norte, y continuarán su viaje en los de Estella.

Son muchos los vitorianos que acompañarán ese día a los salvate-  
rranos.

# Noticias de sociedad

## VIAJES

Regresó de San Sebastián el M. I. señor doctor don Luis Míner, canónigo de nuestra Santa Iglesia Catedral.

Se encuentra en Vitoria el comandante de Infantería, don Luis Jevenois.

Llegó de Zarauz, donde ha permanecido el verano, nuestro buen amigo don Francisco Ortiz y López de Alda, acompañado de su familia.

Hemos saludado al teniente coronel de Infantería, don Antonio Arroyo.

Marchó en el expreso de anoche a continuar sus estudios,

el distinguido joven don José Luis Jevenois.

**EL CORONEL CREMADES, GOBERNADOR MILITAR DE ZARAGOZA**

Ha tomado posesión del cargo de gobernador militar de Zaragoza (plaza y provincia) el ilustre coronel de Ingenieros don Juan Cremades Suiñel, tan apreciado en los medios militares como en la sociedad zaragozana.

Deseamos al pundonoroso militar brillantes éxitos en su nuevo cargo.

## ENFERMO

Se encuentra enfermo nuestro

compañero de Redacción D. Angel Eguleta.

En la clínica donde se halla nos informan de su mejoría, la cual deseamos sea rápida y estable.

## MAESTROS ALAVESSES

Se hacen los siguientes nombramientos de maestros interinos:

Al ex combatiente don Elías Elías del Val, para la escuela de Mendoza.

A doña Filomena Arregui Goñi, por cesar en Laguardia, antes de los tres meses, para la de Ouraita.

A doña Nicanora Corredera Alonso, para la de Aborriñano.

A doña Manuela Fralle Sánchez, para la de Antomán.

A doña Carmen Manzanarez Oiarbe, procedente de la lista de Vizeaya, para Zuazo de Gamba. Queda en sustitución actual, como interina, la maestra de Orejía doña Enriqueta Salinas.

**Coñacs CABALLERO DECANO. MILENARIO**

**Centro de Telégrafos de Vitoria**

Relación de telegramas en depósito por desconocidos:  
Luis Gómez, Metalúrgica; Apellániz, Coronel Hernández, Postas, 2. Luis Díez, Dato, 6. Pilar Liébana, Zapatería, 86. Abelardo Guesta, Fueros, 41.

**Dr. MARISCAL Especialista**

Oídos - Nariz - Garganta  
Dato, 24 - 2.ª dcha.

# PENSAMIENTO ALAVES

Vitoria, 20 de septiembre de 1939

TELEFONO 1226

La guerra en sus partes

**PARTE FRANCÉS** La última noche transcurrió en calma, con ligera actividad de la artillería enemiga.

**PARTE RUSO** El Ejército rojo conquista WILNA, y en otro sector se halla a catorce kilómetros de BIALISTOK.

**PARTE ALEMÁN** Gran extensión de terreno conquistado, preparándose el definitivo ataque a VARSOVIA.

Berlín.— El Cuartel General del Reich Alemán y su Alto Mando comunican en su Parte Oficial de Guerra que las tropas alemanas en la jornada última han conquistado gran extensión de terreno prosiguiendo su marcha sobre el ejército polaco fugitivo. Varios destacamentos polacos fueron hechos prisioneros al Oeste de la ciudad de Varsovia.

Se está preparando cuidadosamente el ataque a la capital, el cual durará aproximadamente diez horas. El ataque a una ciudad moderna de más de un millón de habitantes es una nueva modalidad de las guerras contemporáneas y exige una muy cuidadosa preparación.

La destrucción de la ciudad, a la cual han afundido tantas y tantas veces los polacos, ha sido evitada en el sector Este merced al rápido avance de las tropas alemanas.

Se han ocupado importantes depósitos de petróleo sin desperfectos de ninguna clase.

París.— El Gobierno francés ha dado esta mañana, a las once y cuarenta minutos, el siguiente Parte de Guerra de las operaciones del día de ayer:

"Ha transcurrido la noche en calma en todo el frente, observándose cierta actividad de la artillería enemiga."

Moscú.— El Gobierno de la URSS en su parte oficial de operaciones comunica que al tercer día de lucha el ejército rojo ha ocupado la ciudad polaca de Wilna, en tanto que otras unidades rusas se encuentran en la actualidad a unos catorce kilómetros de Bialistok.

## La censura de las publicaciones

Centralizada ya en Madrid, calle de Medinaceli, número 4, la censura de toda clase de publicaciones, es llegado el momento de que autores, editores y establecimientos comerciales se penetren de las obligaciones que les incumben, a tenor de lo dispuesto en la orden de 15 de julio último.

Concluida felizmente la guerra, y a salvo tras un esfuerzo heroico de la España sana los valores auténticos de una civilización que declinaba por instantes, no es dable que entidades o personas, ni por ignorancia, ni por malicia más o menos encubierta, traten de aprovechar la euforia de exaltación patriótica que la victoria ha producido para desconocer o dejar malparada la dignidad artística, política o social de la España que renace. Para que nadie, pues, se llame a engaño, recordaremos que la censura abarca:

Primero.—A toda clase de publicaciones no periódicas (libros, folletos, opúsculos) y a los periódicos ajenos a la jurisdicción de la Dirección General de Prensa (los que no son puramente informativos o tienen carácter predominantemente doctrinal).

Segundo.—A los originales de obras teatrales, cualquiera que sea su género (cuanto sobre la escena española toma vida).

Tercero.—A los guiones de películas cinematográficas (cuanto va a producirse en el cine).

Cuarto.—A los originales y reproducciones de carácter patriótico (una extensa gama, que va desde la palabra que alude a la Historia, el Estado o el Movimiento al disco que reproduce una canción nacional, pasando por las figuras, emblemas, insignias, símbolos y divisas consagradas por la Historia, el Estado o el Movimiento).

Quinto.—A los textos de todas las composiciones musicales que los lleven y a las partituras de aquellas cuyos títulos o dedicatorias se refieran a personas, figuras o temas de carácter oficial (discos, rollos, papeles de música, etc., siempre que tenga letra, y cuando, no teniéndola, muestren por la actitud una referencia a la Historia, el Estado o el Movimiento).

En breve nos ocuparemos de la necesidad de que se cumpla la orden mencionada en cuanto se refiere a emblemas, símbolos, figuras etc., para que la educación política y moral de los españoles no sólo no se relaje, sino que se acreciente más y más.

## Para el reloj de San Vicente

Recaudado en PENSAMIENTO ALAVES: Don Celedonio Beltrán de Heredia, 10 pesetas.

Leed y propagad PENSAMIENTO ALAVES. Es su mejor defensa.

## SARNA

Curación radical, sin baño, sin molestias, con SULFI-SARN  
De venta en todas las farmacias.

## OCASION

Medallas sufrimientos por la Patria a 19 pesetas

VALIDO de una partida de cubiertos, cazos, encharrones para cocidos, pinzas azúcar, cubiertos comer pescado, juegos servir pescado, cafeteras y lecheritas pequeñas propias para Cafés y Bares, etc., etc. Cucharitas café, seis piezas, 5,75. Otras con gran plateado doble, seis piezas, 14 pesetas.

ISASIA, Dato, 24

## Vasos y cubiertos para colegiales

Cubiertos mesa, 12 piezas, 17 pesetas.  
Cubiertos mesa, dibujo, 12 piezas, 22 pesetas.  
Cubiertos mesa, fuerte plateado, 12 piezas, 32 pesetas.  
Cucharitas café, 6 piezas, 7 pesetas.  
Cucharitas café, fuerte plateado, 6 piezas, 14 pesetas.  
Cuchillitos merienda, 6 piezas, 14 pesetas.

JOYERIA—PLATERIA—ISASIA.—DATO, 24. Vitoria

Medallas sufrimientos por la Patria, a 19 ptas.  
Medallas Caballeros Mutilados, a 22 ptas.  
Insignias diversas, precios baratísimos.

ISASIA, Dato, 24